



ROMANIK AM RHEIN

**BAUFORSCHUNG MIT DER DIGITALKAMERA
IDB · PROFESSUR HOLZER · SEMINARREISE HERBSTSEMESTER 2018**

Die Welt des hohen Mittelalters erscheint uns heute fast unerreichbar weit entrückt und nahezu unverständlich. Unter einfachsten Lebensumständen, unter dem Joch einer streng hierarchisch gegliederten Gesellschaftsordnung, beseelt von einer tiefen Religiosität, schufen die Menschen dieser Zeit jedoch Kirchenbauwerke, deren unmittelbarer Ausstrahlung sich auch der moderne Mensch kaum entziehen kann. Majestät des geometrisch klar strukturierten Aussenbaus, mystisches Dunkel des Inneren und naiver Schmuckreichtum im Detail sind Eindrücke, die sich uns sofort aufdrängen. Auf der Seminarreise wollen wir einerseits die mittelalterlichen Bauschöpfungen direkt auf uns wirken lassen, andererseits der Rationalität ihrer kalkulierten Raumwirkungen und auch den technischen Randbedingungen ihres Entstehens nachspüren. Wir reisen dazu entlang des Oberrheins von der Insel Reichenau im Bodensee über Schaffhausen und kreuz und quer durch das Elsass und Baden bis zum Höhepunkt der rheinischen Romanik, dem Kaiserdom von Speyer. Wir besichtigen Bauwerke, die den gesamten Zeitraum vom 9. bis zum 13. Jahrhundert abdecken.

Die Reise ist als Fotoreise konzipiert. Mittels der Digitalfotografie lernen wir das Verweilen und genaue Hinschauen, das für die Bauforschung und Konstruktionsgeschichte essentiell ist. Die Teilnehmer lösen in Kleingruppen täglich wechselnde Aufgabenstellungen am Objekt.

22.10. – 26.10.2018

*Abfahrt: Mo, 22. Oktober 2018, 8:00 Uhr (Hönggerberg)
Rückkehr: Fr, 26. Oktober 2018, 20:00 Uhr (Hönggerberg)*

Kostenrahmen B

*inkl. Busreise, Übernachtungen mit Frühstück,
Eintritten und Führungen, Begrüßungs- sowie
Abschiedsapéro und gemeinsamem Abendessen*